

Microsoft Nokia Lumia 630 ab 159 €\*  
\*Unverbindliche Preisempfehlung  
 Mehr erfahren

3. Juli 2014 | 11:10:56 Uhr

[RSS](#) | [Mobil](#) | [Abo](#) | [E-Paper Login](#) | [Online-Kiosk](#) | [Newsletter](#) | [Bildstrecken](#) | [Karriere](#) | [Kontakt](#) | [Impressum](#)

# Volksstimme.de



Das Wetter in **Magdeburg**  
 25°C, 20% Regen, [mehr...](#)

**NACHRICHTEN** | **SPORT** | **MARKTPLATZ** | **KULTUR** | **RATGEBER** | **ABO+SERVICE** | **BIBER** | Artikelsuche

[Sachsen-Anhalt](#) » [Magdeburg](#) » [Lokal](#) » [Deutschland & Welt](#) » [Vermischtes](#) » [Sonderthemen](#) » [Bildstrecken](#) [weitere](#)

Sie sind hier: [Startseite](#) » [Nachrichten](#) » [Sachsen-Anhalt](#) » [Finanzspritze für Notfall...](#)

[Login](#) | [Registrieren](#)

[Institute für Rechtsmedizin](#)

## Finanzspritze für Notfall-Patienten

03.07.2014 08:44 Uhr

**In die Diskussion um die beiden defizitären Institute für Rechtsmedizin in Sachsen-Anhalt ist Bewegung geraten. Die Landesregierung schlägt vor, den Standort Halle zu stärken. In Magdeburg soll eine Außenstelle bleiben. Und: Das Land will 2015/2016 für die Verluste der Institute aufkommen.**

Von Michael Bock



Das Zentrum für Pathologie und Rechtsmedizin der Universität in Magdeburg. | Foto: dpa

**M**agdeburg | Der Rechtsausschuss des Landtags befasst sich am morgigen Freitag mit der Situation der finanziell angeschlagenen Institute für Rechtsmedizin in Magdeburg und Halle. Diese schreiben nach Angaben der Staatskanzlei jährliche Verluste von insgesamt rund 900.000 Euro. Da die Rechtsmedizin somit quasi ein Notfall-Patient ist, wird bereits seit längerem über die Zukunft der Institute diskutiert. Dazu liegt jetzt ein Vorschlag der Landesregierung vor.

Ministerpräsident Reiner Haseloff (CDU) sagte am Mittwoch der Volksstimme: "Wir empfehlen, die Rechtsmedizin künftig am Standort Halle zu konzentrieren. Es bleibt aber bei einer Außenstelle in Magdeburg. Damit wird den berechtigten Interessen aller Rechnung getragen."

### In Halle werden Forschung und Lehre gestärkt

Nach den Vorstellungen der Landesregierung sollen in der Saalestadt vor allem Lehre und Forschung gestärkt werden. In Magdeburg wie auch in Halle werden nach wie vor Dienstleistungen für Polizei und Staatsanwaltschaften erbracht - wie etwa Leichenschauen, Obduktionen, Blut- und Drogenuntersuchungen oder die Begutachtung von Gewaltopfern. Ein Sprecherin des Justizministeriums sagte gestern: "Mit einer solchen Lösung könnten die Staatsanwaltschaften umgehen."

Bislang mussten die Universitätskliniken, die selbst tief in den roten Zahlen stecken, größtenteils für die Defizite der Rechtsmedizin-Institute aufkommen. In den nächsten zwei Jahren will das Land die Kassen der Uni-Klinken entlasten und diese Kosten komplett übernehmen.

### Höhere Gebührensätze für Obduktionen

Haseloff zeigte sich zuversichtlich, dass in dieser Zeit die Defizite bei den Instituten schrittweise abgebaut werden. Dabei dürfte helfen, dass im vorigen August die bei weitem nicht kostendeckenden Gebührensätze für Obduktionen deutlich angehoben wurden. Bis dahin erhielten die Gutachter im Regelfall 195 Euro pro Obduktion - jetzt sind es nach Angaben des Wissenschaftsministeriums 380 Euro.

In Halle sind laut Ministerium 23 Mitarbeiter beschäftigt (Stand: September 2013). In Magdeburg sind es zwölf. Rüdiger Lessig, berufener Professor an der Universität Halle, steht beiden Instituten vor.

Artikel [4 / 78](#)

Anzeige

**\* Bis zu 2 Jahre gegen Beschädigung durch Auslaufen von vollständig aufgebrauchten Batterien. \*\* Lagerfähigkeit \*\*\*Im Vergleich zu Energizer Standard; gilt für Energizer Ultra+, Energizer HighTech, Energizer Ultimate Lithium. Verbrauchen Sie weniger Batterien, verursachen Sie weniger Abfall.**

### Lokales

[Alle Regionen](#) | [Magdeburg](#) | [Burg](#) | [Gardelegen](#) | [Genthin](#) | [Halberstadt](#) | [Haldensleben](#) | [Havelberg](#) | [Klötze](#) | [Qoscherleben](#) | [Osterburg](#) | [Salzwedel](#) | [Schönebeck](#) | [Staßfurt](#) | [Stendal](#) | [Wanzleben](#) | [Wernigerode](#) | [Wolmirstedt](#) | [Zerbst](#) | [Lokale Bildstrecken](#)

### AOK-Familienexperten

**Sport mit Kindern: Früh übt sich, wer gesund aufwachsen will**



Für viele Eltern beginnt das Familienleben erst dann so richtig, wenn die Kinder alt genug sind, dass man gemeinsam etwas unternehmen kann. Hoch im Kurs steht dabei der gemeinsame Sport. [weiterlesen ...](#)

**Vater-Kind-Kur: Papa, entspann dich!**



Mutter sein ist schwierig – viele Frauen stoßen